Philippines détenue par le Canada a été assez stable, se situant dans une fourchette de 1,5 % à 2 %. La part des importations des Philippines détenue par le Canada a elle aussi été assez stable, mais elle était un peu moins élevée, dans une fourchette de 0,7 % à 1,4 %.

En 1989, une partie importante des exportations du Canada vers les Philippines était constituée de produits primaires, comme le blé et les céréales, le cuivre, le fer et le zinc, et de produits semi-ouvrés, comme l'acier, les pâtes et papiers, et les engrais chimiques. Ces produits représentaient également une partie importante des exportations du Canada il y a une décennie, car les produits manufacturés occupaient alors une place beaucoup plus grande dans l'ensemble des exportations. La stratégie commerciale du Canada a désigné le marché des Philippines comme débouché important pour les produits et services de haute technologie, les produits et services des industries des mines, des métaux et des minerais, le secteur de la production d'électricité et d'énergie, les grains et les oléagineux, et les produits et services agricoles et alimentaires.

La politique de libéralisation des importations adoptée par le gouvernement des Philippines a rendu ce pays à nouveau attrayant pour les gens d'affaires

du Canada. Bien que les tarifs douaniers demeurent élevés et que l'importation de certains produits soit encore contingentée, il n'existe aucune exigence particulière en matière d'étiquetage, d'emballage et de normes et les barrières non tarifaires aux exportations sont relativement peu nombreuses aux Philippines. Mais, depuis quelque temps, de nombreux exportateurs canadiens hésitent à faire des affaires et à investir aux Philippines à cause de l'incertitude et des risques que leur fait courir la situation politique et économique dans ce pays. Malgré tout, les gens d'affaires canadiens qui se rendent en nombre de plus en plus grand aux Philippines parviennent encore à promouvoir leurs exportations au niveau local. Il faut signaler qu'en 1988 et en 1989, plus de 95 % des exportations vers les Philippines ont été faites au comptant, sans financement de faveur ou participation de la Société pour l'expansion des exportations (SEE).

Le Canada est un marché de plus en plus important pour les exportations des Philippines. Depuis 1974, les Philippines ont pu bénéficier de tarifs douaniers de faveur en vertu du système de tarif préférentiel général du Canada. Les exportations des Philippines vers le Canada ont toujours été dominées par les textiles, les produits agricoles et les produits de la pêche (45 % de l'ensemble des exportations en

Tableau II Principales exportations du Canada aux Philippines (en millions de dollars)						
	1980	(%)	1985	(%)	1989	(%)
Blé et autres céréales	8,0	(9,6)	_	-	50,5	(23,0)
Cuivre	1,3	(1,5)	_	-	38,6	(17,6)
Fer et acier	7,3	(8,8)	4,3	(9,4)	25,1	(11,4)
Pâtes, papiers et cartons, et articles	6,7	(8,0)	9,9	(21,8)	21,1	(9,6)
Engrais chimiques	6,2	(7,4)	2,8	(6,1)	11,4	(5,2)
Machines et appareils mécaniques	11,9	(14,3)	2,2	(4,8)	11,3	(5,1)
Zinc et articles en zinc	2,7	(3,2)	3,5	(7,6)	10,2	(4,6)
Plastiques et articles en matière					-	
plastique	3,6	(4,3)	0 <i>,</i> 7	(1,5)	9 <b>,7</b>	(4,4)
Lait en poudre	-	-	2,2	(4,8)	8,2	(3,7)
Textiles	2,3	(2,7)	4,1	(8,9)	5,8	(2,6)
Machines et équipement électriques,						
et pièces	13,0	(15,6)	2,4	(5,2)	5 <b>,7</b>	(2,6)
Produits chimiques organiques	0,1	(0,1)	2,1	(4,6)	2,4	(1,1)
Hélicoptères	-	-	-	-	2,2	(1,0)
Soufre	2,0	(2,4)	1,1	(2,4)	1,3	(0,6)
Amiante	3,0	(3,6)	0,3	(0,6)	0,5	(0,2)
Autres	12,0	(14,4)	7,3	(15,9)	15,5	(7,0)
TOTAL	83,0	(100)	45,7	(100)	219,4	(100)

Source: Statistique Canada.